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DATE  MARDI 17 DECEMBRE 2024  

PRESIDENT DOMINIQUE GARANGER 

SECRÉTAIRE DE SEANCE LANDAIS FREDERIC 

PRESENTS 

CALLICO VINCENT (VICE PRESIDENT)  
PETITGARS JULIEN, VEILLARD CORENTIN, HURFIN ANTOINE, SOURDIN 
PASCAL, GLORIA OLIVIER, MARTINEAU CLAUDE (MEMBRES CDA) 
FERRE PHILIPPE (REPRESENTANT DES ARBITRES AU CODIR)  

EXCUSES 

MORIN NICOLAS (MEMBRE CDA)  
MAHOUIN CECILE (MEMBRE N’AYANT PAS PRATIQUE L’ARBITRAGE) 
TORRALBA ANTHONY (CTRA), LEBASCLE GWENDAL (CTRA-DAP) 
TABORE NICOLAS  (PRESIDENT CRA) 
CHAUVEL YANN (REPRESENTANT DES EDUCATEURS), 
HOUDAYER PAUL (PRESIDENT HONORAIRE DE LA CDA)

INVITES   
 

PERON JF (CTDA), SUARD YANNICK (RESPONSABLE DES DESIGNATIONS) 
PERRET PASCAL (PRESIDENT DISTRICT),

 

Dominique GARANGER, le Président de la CDA  ouvre la réunion et remercie les membres de leur présence en 
rappelant l’ordre du jour. 

Le PV de la réunion plénière de la  CDA du 04/11/24 est approuvé. 

Présence en début de réunion du secrétaire général du district pour informations à la CDA. 

 

JOIES / PEINES  
 

La CDA souhaite adresser toutes ses félicitations à Kevin Fourmond Couet pour la naissance de son enfant. 

La CDA adresse ses condoléances à Pascale Livenais, Clément Desauge et  Thomas Tortevoye,  ainsi qu’à leurs 
familles respectives suite aux décès survenus ces dernières semaines. 

 

COURRIERS ET INFORMATIONS 
 

- Courriel d’une jeune arbitre stagiaire pour avoir des informations sur ses désignations futures suite à un 

changement de catégorie (De U13 à U15). 

- Pris connaissance de matchs arrêtés sur des rencontres Séniors et Jeunes. Les commissions 

compétentes sont saisies des dossiers.  

- Courriel d’un jeune arbitre qui a été importuné sur un parking après match sur une rencontre U15.  

- Pris connaissance d’une plainte déposée par un joueur auprès d’un arbitre suite à un match. Dossier 

transmis à la gendarmerie. L’arbitre a été auditionné. Dossier clos.  

- Demande de Clément Desauge, arbitre central D3 pour devenir Arbitre Assistant. Accord de la CDA. 
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- Courriel de Pascale Livenais pour ses disponibilités sur les accompagnements/observations des arbitres 

Féminines.  
 

- Un courrier a été  envoyé aux arbitres sur les adresses/contacts à utiliser pour la saison en cours. 

- Courrier envoyé aux arbitres D1 pour l’opération «  PORTE-OUVERTE VESTIAIRE ARBITRE D1 DE LA 

MAYENNE ».  Une communication est faite  sur le site du District.  

 

 

TRAVAUX CDA  

- Mise à jour des effectifs et des catégories suite aux dossiers de renouvellements validés et des examens 

FIA en cours. 

-  Le CTDA présente un exemple de rapport d’observation effectué sur un JAD avec l’apport d’images et 

photos prises durant la rencontre (Placements, gestuelles, signalisations,..). En complément de la 

rédaction du rapport, ce dernier est plus constructif et parlant pour l’arbitre grâce à ces illustrations.  

- Projet de mettre en place un « Pole Promotionnel » pour les arbitres qui souhaitent évoluer. Les 

modalités sont à définir.  Une communication sera faite aux arbitres présents lors du stage de reprise 

prévu le 18 Janvier 2025. 

- Stage des arbitres Herbe le samedi 18 janvier 2025 à Nuillé sur Vicoin. 

 

SOUS-COMMISSION SENIORS DÉSIGNATIONS  
 

- Yannick Suard fait un point sur la première partie de saison.   

-  Quelques matchs de D2 non couverts chaque dimanche en raison des indisponibilités et des blessures.  

-  Report de matchs sur la fin novembre et début Décembre en raison des conditions climatiques. La 

procédure Intempéries n’est pas forcement toujours appliquée à bon escient par les clubs.   

- Problèmes persistants avec  le logiciel  de la FFF sur les désignations Officiels en ligne. 

- Communication faite aux arbitres pour les informer qu’il y aura des matchs le 21 et 22 Décembre 2024. 
 

SOUS-COMMISSION SENIORS OBSERVATIONS  
 
 

- Les arbitres D1 ont été observés au moins une fois. Il reste encore un arbitre à observer sur la 1ere 

partie de saison.  

- La moitié de l’effectif D2 et des assistants spécifiques ont eu leurs observations effectuées.   

- La majorité des arbitres D3 ont été observés ainsi que les promotionnels. 

- Sur la FIA de novembre, les rapports conseils sont en cours. Certains ont même déjà validés leurs 

examens. 

- La  commission s’inquiète de la baisse des effectifs du corps Observateurs.  
 
 

SOUS COMMISSION JEUNES  
 

-  Avec les mauvaises conditions climatiques sur fin novembre/ début décembre, de nombreux reports 

ont impactés les désignations. (modifications de dernières minutes) 

-  Sur un effectif de 68 jeunes arbitres, 36 vus soit 53% pour un total de 55 observations/accompagnements. 
-      Sur les 7 jeunes reçus  à la FIA  de septembre, ils ont tous été vu 3 fois et validés à l’exception d’une jeune   
       Stagiaire. 
- Mise à part 1 arbitre pour cause d’indisponibilité, l’ensemble des candidats reçus de la FIA d’octobre ont 

validé leurs examens. 

-      Sur les 3 jeunes de la FIA de  novembre, ils ont été accompagnés  pour  leur 1er match, idem  sur le    
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        2ème match  sauf un arbitre pour  indisponibilité. 

- Remerciements aux arbitres D1 qui réalisent avec sérieux les accompagnements Jeunes le samedi.  

 

 

SOUS COMMISSION FUTSAL  

 
- La commission Médicale Fédérale informe qu’il ne peut pas avoir plus de 2 désignations par semaine 

pour un arbitre Futsal Ligue et District. Une troisième désignation peut être réalisée à titre 

exceptionnelle  mais il doit y avoir 2 jours « off » entre la 2eme et la 3eme désignation.   

- Pris connaissance de courriers sur la problématique de vestiaires arbitres non présents dans certaines 

salles. Dossier transmis à la Commission des terrains et des équipements.  

- Sur les observations, il reste 8 arbitres en titre à observer. 

- Suite au module Futsal mis en place pour les arbitres « herbe », Laurent Commère a validé son examen. 

Deux autres arbitres sont pour le moment en rapport conseils.  

- FIA  de Novembre : Les accompagnements  et examens sont en cours de réalisations. 

 

 

ACTIONS CTDA – ETDA    
 

- FIA N°2 du 02/11/2024 au 10/11/2024  : 8 candidats de la Mayenne  présents, 6 ont été reçus  (3 

seniors, 2 JAD, 1 TJAD). Remerciements à  J.Petitgars pour l’encadrement. Des matchs supports sur des 

rencontres U15 ont eu lieu le 9/11/24. Remerciements aux clubs de Méral/cossé – ASPTT Laval – 

Quelaines et Val de Jouanne d’avoir accepté cette demande ainsi qu’aux encadrants (P. Ferré, 

A.Avranche et O. Gloria).  

- 20/11/24 : Intervention club à l’AC Château Gontier (des  U14 aux Seniors) sur les Lois du jeu.  

- FIA Futsal à Angers (session régionale). 10 arbitres issus du District 53 reçus sur 15 candidats.  

- Action PEF (Plan Educatif Fédéral) le 09/12/2024. 

- Réunion ETRA les 5 et 6 décembre. 

- La préparation à l’examen Ligue a débuté. 14 arbitres présents à la 1ere session.  Jean François 

observera les candidats retenus. 

- Enoncé du calendrier des différentes manifestations et formations sur début 2025.  

- Tournois mondial U12-U13 à Plomelin (29) le weekend de l’ascension. Accord de l’organisation pour que 

6 arbitres du District y participent. Une sélection sera faite par la commission.    

- Validation par le Comité Directeur des membres de la commission ETDA sur la saison 2024/2025.  PV n°5 

du Comité de Direction du mardi 1er Octobre 2024 (cf. : annexe 3). 
 
 
 

QUESTIONS DIVERSES ET CLÔTURE DE LA RÉUNION 
 
 

- Pascal Sourdin : RAS. 

- Philippe Ferré : pose la question sur la démarche à suivre pour les arbitres au sujet du protocole contre      

                           les discriminations.                   

- Olivier Gloria : suite à son indisponibilité en cours pour blessure, il a accepté de réaliser des  

                          observations.                   

- Claude Martineau : sur le projet de « Pole promotionnel » il faudra bien définir le cadre à instaurer. 

- Jean François Peron : Formation Educateur CFI en préparation sur la catégorie U10-U13. 

- Antoine Hurfin : effectuer un rappel sur la fonction et les modalités d’arbitre Assistant Bénévole.   

- Julien Petitgars : demande de renseignements sur son accompagnement Jeune prévu le 21/12/24.  
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- Corentin Veillard : les observations Jeunes se passent bien. 

- Yannick Suard : pose la question de savoir si des dossiers de renouvellements arbitres en attente seront  

                           bien validés en cours de saison.    

- Frédéric  Landais : RAS  

- Vincent Callico : RAS 

- Dominique Garanger : le népotisme ne doit pas être d’actualité au sein de la CDA, la neutralité doit être  

             l’œuvre de chacun par souci d’équité.  

- Pascal Perret : en tant que membre du COPIL ETRA, il présente les différents projets  lié à l’arbitrage. 

 

 

 

- La réunion a été ajournée à 22h15  

- date de la prochaine réunion : à déterminer.    

 

 

     Le président : D.Garanger   Le secrétaire de séance : F. Landais 

  


